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La nueva alcaldesa concede una entrevista a En Papel en la que revela que 
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Formación 
deportiva de 
calidad
El Instituto Guzmán el Bueno 

aterriza en Majadahonda con 

ofertas educativas de grado 

medio y superior de FP enfo-

cadas al sector salud, nutrición 

y deporte. En Papel entrevista a 

Roi Álvarez, director del centro, 

que nos explica que el alumno 

podrá elegir entre hacer el curso 

online o presencial en las insta-

laciones del gimnasio Forus. La 

fi losofía de este centro educa-
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las empresas.  | pág. 12

El IEAvanzado despide el curso con 
un foro de inversión tecnológico

El Instituto de Emprendimiento Avan-
zado celebra una nueva ronda de 
financiación para los proyectos de 
emprendimiento que han pasado el 
proceso de selección de su herra-
mienta fi nanciera Knack Business An-
gels. Un encuentro marcado por la 
digitalización. 

Entre los proyectos estuvo Bob,
que es una startup que nos permite no 
perder de vista las maletas cuando nos 
vamos de viaje, gracias a sus etiquetas in-
teligentes que están conectadas por wifi .

 Innport ing también se some-
tió al jurado de inversores que se 
dio cita en la madrileña calle Tu-
ria. Esta APP concentra y conecta a 
transportistas con proveedores y clien-
tes y permite realizar todos los trámites 
de recogida y entrega de mercancías a 
sus clientes en el mismo portal. 

Del mundo del deporte conoci-
mos a Notrick. Un sistema que per-
mite plani f icar  e l  entrenamien-
to  de  sus  jugadores  de  páde l 
para disparar su rendimiento. | pág. 9
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l l   Raquel Fernández. La alcalde-

sa de Majadahonda, Lola More-

no, ha concedido una entrevista 

a En Papel para analizar las ac-

tuaciones que pondrá en mar-

cha en el municipio. El Gobierno 

local está formado por un total 

de 15 concejales.

¿CUÁLES SON LOS PRINCIPALES 

P R OY E C T O S E N L O S Q U E E S TÁ 

TRABAJANDO?

Hemos tomado contacto con 

la situación del Ayuntamiento y 

estamos trabajando en aquellas 

cuestiones que son más urgen-

tes. Había que sacar adelante 

determinadas contrataciones, 

para prestar determinados ser-

vicios que son esenciales para 

este municipio. Al margen de to-

das las cuestiones que llevába-

mos en el programa electoral, 

estamos trabajando en un Plan 

Director dirigido a instalaciones 

deportivas. El principal objetivo 

es poder cerrar en estos meses 

un presupuesto para el próximo 

Ejercicio, que nos permita, desde 

el 1 de enero, lanzar todos aque-

llos proyectos que son necesa-

rios para impulsar Majadahonda.

 

ENTRE ESTOS PROYECTOS DEPORTIVOS 

QUE HA CITADO, ¿SE ENCUENTRA LA 

PISCINA CUBIERTA DE HUERTA VIEJA? 

¿HAN ENCARGADO EL INFORME 

TÉCNICO PARA DETERMINAR EL ESTADO 

DE LA INSTALACIÓN?

Era uno de nuestros compromi-

sos con los majariegos cuando 

nos presentamos a las eleccio-

nes. Tal cual nos comprometi-

mos, hemos pedido ese informe 

técnico para ver la posibilidad de 

poder  reformar, de poder actua-

lizar la piscina de Huerta Vieja. 

En las próximas semanas, po-

dremos tener ya el informe con-

cluyente que nos diga en qué 

sentido poder avanzar, siem-

pre desde un punto de vista 

técnico, y velando, que es fun-

damental, por la seguridad y la 

integridad de nuestros vecinos.  

EN CUANTO AL RESTO DE ACTUACIONES 

DEPORTIVAS, ¿ESTÁN ESTUDIANDO 

LAS UBICACIONES DE LAS PISTAS DE 

LAS SE HABÍAN PLANTEADO EN EL 

PROGRAMA ELECTORAL PARA QUE LAS 

FA M I L I A S  P U E DA N P R AC T I C A R 

D E P O R T E D E  U N A F O R M A M Á S 

ACCESIBLE?

 Así es. De lo que se trata es de 

acercar el deporte a los majarie-

Lola Moreno: “Nuestro objetivo es poner al 
día a Majadahonda”

rentes ámbitos, por lo que diría 

que tenemos muchos proyectos 

estrella. Queremos que los ciu-

dadanos lo vean y que lo pue-

dan disfrutar en su día a día. Los 

llevamos en el programa electo-

ral. Al �nal es poner al día Ma-

jadahonda. Creo que hace falta 

dar un impulso en instalaciones 

deportivas, en instalaciones cul-

turales, en poder trabajar por un 

Majadahonda mejor... y desde 

luego en eso estamos.

¿EN QUÉ SITUACIÓN SE ENCUENTRAN 

LOS CONTRATOS DE LA GRÚA Y ZONA 

DE ESTACIONAMIENTO REGULADO Y 

DE MANTENIMIENTO?

En esta actualización y cuestio-

nes urgentes que estamos abor-

dando se encuentran esos dos 

contratos. Se están analizando 

como de la de contratación, a lo 

que se suma la puesta en mar-

cha de un centro de control. Es-

tamos cerrando las fases, cómo 

coordinarlas para su implanta-

ción. Estamos avanzando todo 

lo posible para que también, el 

año que viene, el nuevo presu-

puesto nos permita licitar todo 

lo que se necesita.

¿ S E  V A  A  R E A L I Z A R  A L G U N A 

M O D I F I C A C I Ó N  R E S P E C T O  A L 

PROYECTO PREVISTO INICIALMENTE?

El proyecto se ha tenido que 

retocar. Además, tenemos que 

recabar la autorización de Dele-

gación de Gobierno, que es im-

prescindible para su puesta en 

marcha.

¿R E SPEC TO A L A E S TAC I Ó N D E 

CERCANÍAS, SABE SI PREVÉ POR PARTE 

D E L  G O B I E R N O  C E N T R A L  S U 

REHABILITACIÓN?

Estoy convencida de que va 

a haber un cambio de gobierno 

el 23 de julio, lo espero y lo de-

seo por el bien de todos los es-

pañoles. Lo tengo que decir así 

abiertamente, por muchas cues-

tiones, pero en relación a esta 

pregunta, por al menos tener a un 

interlocutor enfrente, cosa que 

no había hasta la fecha.

Para la estación de Cercanías 

había un proyecto aprobado por 

parte del Gobierno del Partido 

Popular, de Mariano Rajoy. Sin 

embargo, cuando el Gobierno 

de Sánchez llegó a La Moncloa, 

quedó paralizado. Intentas en-

tablar una interlocución con el 

Gobierno de España para ver de 

qué manera se puede coordinar 

y avanzar en ese sentido, pero al 

otro lado no hay nadie. Ahora ya 

queda poquito y esperamos que 

podamos trabajar con el nuevo 

Gobierno de España.

¿QUÉ NECESIDADES HA DETECTADO 

EN ESTA INFRAESTRUCTURA?

En cuestiones de accesibili-

dad, está incumpliendo toda la 

normativa existente. Además, el 

asfaltado es absolutamente im-

practicable. Es una instalación 

que no es digna de ningún muni-

cipio de España y de Majadahon-

da, por supuesto que no.

¿SI TUVIERA QUE NOMBRAR ALGÚN 

PROYECTO ESTRELLA PARA ESTA 

LEGISLATURA, CUÁL SERÍA?

No podría citar uno en concre-

to, ya que son muchos y en dife-

gos. El Plan Director en el que 

estamos trabajando va dirigido 

no solo a la piscina de Huerta 

Vieja, sino también a otras insta-

laciones deportivas como la del 

Príncipe Felipe y otras tantas en 

las que ejecutaremos actuacio-

nes, sin perjuicio de nuevas ins-

talaciones deportivas en las que 

estamos trabajando para que es-

tén, a la mayor brevedad posible, 

a disposición de los majariegos. 

NO OBSTANTE, SE MANTENGA O NO EL 

EDIFICIO DE HUERTA VIEJA, ¿PLANTEAN 

DE CARA AL PRÓXIMO PRESUPUESTO 

LA CONSTRUCCIÓN DE UN NUEVO 

POLIDEPORTIVO?

La idea en la que estamos tra-

bajando es poner a disposición 

de los vecinos nuevas instalacio-

nes deportivas que den cobertu-

ra a sus necesidades y deman-

das. Ya avanzaremos cuando 

estemos trabajando. En primer 

lugar, en estos meses lo que de-

bemos tener claro es qué actua-

ciones hacer para para poner en 

orden todo lo que tenemos. Por-

que es cierto que las instalacio-

nes deportivas, las existentes, 

necesitan de una actualización 

urgente, sin perjuicio de que tal 

cual nos comprometimos, avan-

cemos en la puesta a disposición 

de nuevas instalaciones deporti-

vas para nuestros vecinos.

EL EDIFICIO DE LA SEGURIDAD SOCIAL 

S E  A D Q U I R I Ó  P O R  PA R T E  D E L 

AYUNTAMIENTO PARA CONVERTIRLO 

EN UNA SEGUNDA BIBLIOTECA.

Sin duda ese edi�cio se va a 

destinar a biblioteca y sala de es-

tudio para para que esté a dispo-

sición de nuestros jóvenes, que 

tanto la necesitan. Pero tras vi-

sitarlo, por parte de los servi-

cios técnicos se ha detectado 

la necesidad de hacer alguna ac-

tuación necesaria e imprescin-

dible, previa para poder abrirla 

al público. Estamos trabajando 

ya en el proyecto que necesita 

ese edi�cio.

¿QUÉ PLAZO SE HAN MARCADO?

Se ha detectado que el reves-

timiento que tiene el edi�cio se 

está desprendiendo, con lo cual 

es imprescindible asegurarlo 

para evitar que se pueda pro-

ducir un accidente.

En cualquier caso, arriesgán-

dome, entiendo que para el año 

que viene estará abierta al pú-

blico. La obra que necesita no 

se puede abordar con una con-

tratación menor, ya que supera 

el importe que la Ley prevé. Es 

una problemática que es senci-

lla, pero hay que hacerla.

LA LEGISLATURA PASADA SE APROBÓ 

LA INSTALACIÓN DE 118 CÁMARAS DE 

VIDEOVIGILANCIA. ¿CUÁNDO ESTÁ 

PREVISTO QUE COMIENCEN A ESTAR 

OPERATIVAS?

Faltan algunos �ecos. Se tra-

ta de determinar las fases en las 

que se van a instalar, al ser una 

cuestión compleja en la que in-

tervienen diferentes concejalías, 

tanto de la parte de obra pública, 

Fiscalidad baja

Preguntada Lola Moreno por su 

política de apoyo al emprendi-

miento, ha explicado que tienen 

“claro” que van a “seguir apos-

tando por una fiscalidad baja pa-

ra atraer talento” y para “atraer 

empresas” e “impulsar” todo lo 

que tiene que ver con la “tramita-

ción administrativa interna” para 

conceder o autorizar licencias.  

El objetivo es ofrecer un Ayun-

tamiento “muy cercano” y “muy 

abierto a todos los vecinos, em-

prendedores y empresas...” Tanto 

es así, que ha anunciado que está 

previsto abrir las dependencias 

del Consistorio a las 8 de la maña-

na para facilitar la conciliación de 

la “vida personal y profesional de 

los majariegos” y que puedan rea-

lizar las gestiones “antes de in-

corporarse” a sus puestos de tra-

bajo “si así lo precisan”. Además, 

ha reiterado que continuarán con 

la política de baja fiscalidad. “Ma-

jadahonda cuenta con una de las 

fiscalidades más bajas de la Co-

munidad y de España y eso va 

a continuar así”, ha subrayado. 

Además, ha avanzado que traba-

jará de manera coordinada con la 

Comunidad para “hacer de Ma-

jadahonda, como ya es, un au-

téntico referente en materia edu-

cativa”.

EMPRENDIMIENTO
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a nivel técnico para que, en las 

próximas semanas, podamos 

tener ya una solución técnica 

adaptada a derecho que dé so-

lución a estas dos situaciones.

¿SE ESTÁ REUNIENDO CON VECINOS Y 

ASOCIACIONES PARA CONOCER SUS 

PRINCIPALES PREOCUPACIONES?

El equipo de concejales ya está 

manteniendo reuniones. Por 

ejemplo, en materia de movili-

dad, el concejal ya está en con-

tacto con todos los colectivos 

implicados para ver qué necesi-

dades hay, no solo a nivel de ur-

banizaciones, sino también a ni-

vel de centros comerciales, para 

podernos reunir con el Consorcio 

Regional de Transportes y valo-

rar la mejora de la movilidad en 

transporte público.

FORMA PARTE DE LAS LISTAS DEL 

PARTIDO POPULAR AL CONGRESO DE 

LOS DIPUTADOS COMO NÚMERO 29 

POR MADRID...

Para mí ha sido un honor po-

der estar en las listas al Congre-

so de los Diputados, pero voy 

en un puesto representativo. Es 

un privilegio. Es un absoluto ho-

nor poder compartir lista además 

con personas y políticos tan im-

portantes como los que van en 

puestos de salida, pero yo es-

toy absolutamente centrada en 

Majadahonda, con el resto del 

equipo.

¿QUÉ LE GUSTARÍA DESTACAR DE LA 

CANDIDATURA DE FEIJÓO?

Que es una candidatura pre-

parada, que es una candidatura 

solvente, que es una candidatu-

ra centrada y que desde luego 

el presidente, ahora del Partido 

Popular, y espero que el presi-

dente del Gobierno de España 

en pocos días, no va a defrau-

dar a los españoles. Necesita-

mos un cambio de gobierno por 

muchísimas cosas, pero por el 

bien de España. No creo que 

podamos continuar en esta si-

tuación mucho más tiempo, con 

esta crispación, con un Gobier-

no con un Consejo de Ministros 

dividido y, desde luego, cuando 

hay cuestiones tan importantes 

que abordar, como las que tene-

mos encima de la mesa, están 

perdiendo el tiempo en cues-

tiones que no son las priorida-

des en las que se debería estar 

trabajando.

¿CREE QUE SI FEIJÓO NO CONSIGUE LA 

MAYORÍA ABSOLUTA DEBERÍA PACTAR 

CON OTRAS FORMACIONES?

Vamos a esperar a ver qué di-

cen los españoles el próximo 23 

de julio y desde luego, lo ideal, 

así lo ha manifestado el propio 

presidente, es poder gobernar 

en solitario, como ha sucedido 

aquí en Majadahonda.

Creo que además se puede 

poner en marcha un programa 

electoral gobernando en solita-

rio, a mucha más velocidad, y 

de manera más efectiva y efi-

caz gobernando que teniéndo-

lo que hacer con cualquier otro 

partido político. No obstante, es-

peremos a ver qué es lo que di-

cen los españoles. Si queremos 

que gobierne el Partido Popular 

y que haya un gobierno centra-

do y que haya un gobierno pre-

ocupado por las cuestiones que 

son importantes, tenemos que 

votar al Partido Popular. Estoy 

convencida de que los españoles 

conocen las necesidades y que 

sabrán valorar no solo al can-

didato, sino a todos los que le 

acompañan y que podrán tam-

bién valorar las mentiras y todo 

el itinerario y el Vía Crucis que 

hemos tenido que soportar du-

rante estos cinco años.
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l l En Papel / Ayto. Majadahon-

da. El Ayuntamiento ha lanzado 
el programa ‘Vacaciones segu-
ras’ para todos aquellos vecinos 
o comerciantes que deseen irse 
de vacaciones, “con la tranquili-
dad de haber depositado las lla-
ves de su domicilio o comercio 
en las dependencias de la Poli-
cía Local”.

Explican los responsables mu-
nicipales que con la medida se 
pretende “posibilitar el acce-
so” de los agentes, las 24 ho-
ras del día, al interior de aque-
llos inmuebles en los que se 
haya originado cualquier situa-
ción de emergencia, como ro-
bos, inundaciones e incendios, 
entre otros, con el objetivo de 
proteger y asegurar los bienes 
o personas que pudieran estar 
en peligro, y “avisando de forma 
inmediata a su titular”.

La iniciativa finalizará el 31 de 
agosto y podrán optar todos los 
vecinos y comerciantes cuyo 
negocio esté ubicado en el mu-
nicipio. Para ello, deben cum-

Programa ‘Vacaciones seguras’ de custodia de llaves y 
nuevos vehículos para Policía Local y Protección Civil

plimentar los trámites en las de-
pendencias de la Policía Local, 
ubicadas en la Carretera de Vi-
llanueva del Pardillo. Es “impres-
cindible” que firmen un acta de 
entrega de llaves y de autoriza-
ción de entrada en el domicilio, 
que será facilitada en las depen-
dencias policiales. Las llaves es-
tarán en un sobre cerrado y se-
llado, quedando custodiado en 

la de Atestados/Alcoholemia y la 
Unidad de Vigilancia Aérea.

La alcaldesa, Lola Moreno, ha ex-
plicado que el objetivo de estas in-
versiones es “modernizar servicios 
de emergencia del Ayuntamiento 
de Majadahonda permitiendo ser 
más ágiles, eficientes y eficaces en 
la atención de las necesidades sa-
nitarias o de seguridad que puedan 
demandar nuestros vecinos”.

Nueva junta directiva en el 
Círculo de Empresarios y 
Comerciantes de Majadahonda
l l  Raquel Fernández. El Círculo 
de Empresarios y Comerciantes 
de Majadahonda ha renovado su 
junta directiva, siendo designado 
Fernando de Frutos su nuevo pre-
sidente. Juan Antonio Murga es 
el vicepresidente; Celestino Mo-
lina, tesorero y Diana Martínez, 
secretaria.

En declaraciones a En Papel, el 
nuevo presidente ha explicado 
que el principal objetivo del co-
mité es el “impulso del comercio 
de Majadahonda con claridad y 
transparencia”.

Así, ha detallado que tienen 
varios “objetivos en mente”. De 
este modo, se ha referido a la 

captación de más asociados y 
a la mejora del Carralero como 
ciudad del automóvil. De Frutos 
ha citado también entre las ini-
ciativas que pretenden poner en 
marcha, el impulso del comer-
cio de proximidad y “sobre todo 
atender todas las necesidades e 
inquietudes de todos los comer-
ciantes de Majadahonda que nos 
reclaman más apoyo y ayuda por 
parte de las instituciones”.

El Círculo de Empresarios y 
Comerciantes de Majadahonda 
cuenta con una larga y asenta-
da trayectoria en Majadahonda, 
apoyando la actividad de sus in-
tegrantes.

Majadahonda es uno de los municipios 
con menor porcentaje de viviendas vacías

l l  Raquel Fernández. Majadahon-
da es el tercer municipio español, 
de más de 10.000 habitantes, con 
menor número de viviendas va-
cías, según el Censo de Población 
y Viviendas 2021, del Instituto Na-
cional de Estadística (INE). 

El estudio refleja que Maja-
dahonda tiene un 2,7 por ciento 
de sus viviendas vacías, quedan-
do por detrás de Valle de Egüés 
(Navarra), con el 2,1; y Pallejá (Bar-
celona), con el 2,4. El cuarto lu-
gar lo ocupa Pinto, también con 
el 2,7 por ciento; y el quinto, Vi-
llanueva del Pardillo, con el 2,8 
por ciento. Por el contrario, los 
municipios mayores de 10.000 
habitantes con mayor porcenta-
je de viviendas vacías fueron Tías 
(Las Palmas), con el 48 por cien-
to; Mos (Pontevedra), con el 46,5 
y Monforte de Lemos (Lugo), con 
el 40 por ciento. 

El informe revela que en España 
había 18.539.223 hogares a 1 de 
enero de 2021, 455.531 más que 
en 2011, y que el número total de 
viviendas era de 26.623.708. “Se-
gún el consumo eléctrico en un 
año completo, 3.837.328 vivien-

das se catalogan como vacías y 
2.514.511 de uso esporádico”, 
aclaran en el estudio. 

Por otra parte, apuntan que Ma-
jadahonda está en el puesto 19 de 
las ciudades de más de 10.000 
habitantes con mayor porcentaje 
de viviendas principales respecto 
a totales, con el 93,2 por ciento de 
los inmuebles, lo que significa que 
en las mismas residía población 
empadronada.

“En general, los municipios que 
presentan porcentajes más ele-
vados de viviendas principales se 

encuentran en las áreas metropo-
litanas de grandes ciudades. Por 
el contrario, los porcentajes más 
bajos se encuentran en municipios 
con ocupación estacional, como 
son los destinos de vacaciones”, 
explican. 

Como dato general, que afecta 
a todo el país, se indica que, en 
2021, el número medio de miem-
bros por hogar fue de 2,54 per-
sonas, cuando en 2011 era de 
2,58, continuando el descenso 
observado “durante los 50 últi-
mos años”.

un armario especial con llaves de 
seguridad.

AMBULANCIA Y VEHÍCULOS
Por otra parte, la Junta de Go-

bierno ha aprobado la adquisición 
de sendos vehículos para Pro-
tección Civil y Policía Local, por 
un importe de 400.000 euros. Se 
trata de una ambulancia medi-
calizada, con la que además de 

atender a las personas acciden-
tadas, como hasta la fecha, se 
podrán dispensar cuidados más 
intensivos e incluso trasladar al 
paciente a un centro médico o a 
un hospital, según sea necesario.

Los cuatro vehículos restantes 
son furgones especializados para 
la Policía Local, que serán desti-
nados Oficina Móvil de Atención 
al Ciudadano, la Unidad Canina, 
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l l  Living Majadahonda. Seguro 
que muchos de vosotros habréis 
notado que el mercadillo de Maja-
dahonda cada vez es más popular 
en la zona y tiene un mayor nú-
mero de público. Si no os habéis 
dado cuenta es porque siempre 
acudís los martes. Pero los sá-
bados la cosa cambia y mucho.

Y los comerciantes del mercadi-
llo tienen bastante que agradecer 
a las redes sociales, en este caso 
concreto a Tik Tok, donde las in-

fl uencers triunfan con los hauls (ví-
deos con ropa y accesorios) de los 
distintos puestos del mercadillo 
de Majadahonda. De hecho, los 
hashtags #MercadilloMajadahon-
da y #HaulMajadahonda acumu-
lan miles de vídeos. 

Pero esto no ha sido algo casual. 
La visita de Victoria Federica, la 
hija de la infanta Elena, hace algu-
nos meses hizo que otras muchas 
chicas de su edad se animaran a 
visitar este mercadillo los sába-
dos. Sobre todo los que venden 

El mercadillo de Majadahonda, el más 
viral en las redes sociales

municipal de Protección Civil, se 
han comenzado a repartir bote-
llas de agua mineral los martes y 
los sábados. Esta acción tendrá 
lugar durante los meses de julio 
y agosto, con el fi n de garantizar 
la hidratación de los visitantes. 

“Se trata de un gesto que, por 
pequeño que parezca, ayuda a 
mantener el bienestar de nues-
tros vecinos, concretamente ma-
yores o personas con necesida-
des especiales, mientras realizan 
sus compras por nuestro concu-
rrido mercadillo” ha asegurado la 
alcaldesa Lola Moreno.

Si tienes ideas para los próximos 
números o quieres que tratemos 
un tema en concreto no dudes 
en ponerte en contacto. Puedes 
escribirme en mi perfi l de Insta-
gram: www.instagram.com/living-
majadahonda o hacerlo a través 
de email en livingmajadahonda@
gmail.com.

¡Nos leemos en el próximo nú-
mero!

accesorios y moda que han vis-
to crecer sus ventas en los últi-
mos meses. Algo que, sin duda, 
también le viene bien al resto de 
comercios de la zona y a nues-

tra Gran Vía, que se llena de vida 
cada sábado.

Tal ha sido la afluencia de vi-
sitantes que, sumado a las al-
tas temperaturas de estos últi-

mos días, el Ayuntamiento de 
Majadahonda ha decidido distri-
buir agua mineral en el mercadi-
llo durante el verano para paliar 
el calor. Así, a través del servicio 
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l l   Raquel Fernández / Foto Je-

sús Escudero. Cines Zoco Maja-
dahonda se ha adherido al pro-
grama del Ministerio de Cultura 
y Deporte por el que los mayo-
res de 65 años podrán disfrutar 
de sus proyecciones cada mar-
tes, hasta el 31 de diciembre de 
2023, a un precio de tan solo 
dos euros.

Las entradas se tendrán que 
adquirir presencialmente en ta-
quilla y los beneficiarios deben 
identificarse y acreditar su edad. 
A esta medida, de venta de ti-
quets a precio reducido, se han 
unido un total de 420 estableci-
mientos en toda España, de los 
que 44 se encuentran en la Co-
munidad de Madrid. El objetivo 
es “fomentar la vuelta del públi-
co a las salas tras la pandemia”, 
ya que este colectivo, según el 
Ministerio, es el que “más está 
tardando en retomar los hábitos 
de asistencia al cine”.

VISITA DE FERNANDO TEJERO

Por otra parte, en lo que se refie-
re a la programación de verano en 
las salas, continuarán ofrecien-
do los mejores títulos, prestando 
especial atención a los estrenos, 
al público infantil y al cine para 
mayores.

No obstante, antes de detallarla 

Cines Zoco ofrece a los mayores de 65 
años entradas a un precio de dos euros

l l  R.F.B. Protección Civil ofrece 
un servicio de transporte hasta 
los colegios electorales a perso-
nas con movilidad reducida, la 
jornada del 23 de julio. Los inte-
resados en solicitarlo tienen de 
plazo para realizar este trámite 
hasta el 20 de julio.

Explican desde Protección Ci-
vil que los traslados se realiza-
rán de 8:00 a 19:30 horas, según 
demanda. En este sentido, de-
tallan que se procurará agrupar 
a los vecinos que vayan a vo-
tar al mismo colegio electoral y 
que el servicio se realizará en 
un vehículo municipal en el que 
se podrá llevar a varias perso-
nas a la vez.

La información complementaria 
sobre esta medida se puede ob-
tener en el número 91.634.91.00, 
ext. 9091 o en proteccioncivil@
majadahonda.org. Además, en la 
web municipal figura el enlace al 
formulario de solicitud.

Por otra parte, para ayudar a 
paliar el calor que se prevé para la 
jornada electoral, el Ayuntamien-
to majariego ha contratado una 
serie de instalaciones climáticas, 
por un importe de 16.000 euros.

Los dispositivos se instalarán 
en ocho colegios electorales, al 
contar ya dos de ellos con cli-
matización durante todo el año.

Traslados de 
Protección Civil 
hasta los colegios 
electorales

hay que destacar la reciente visita 
a las instalaciones de Fernando 
Tejero, dentro del evento ‘Direc-
tores en el Zoco’, para participar 
en la presentación del estreno de 
“Últimas Voluntades”, en que se 
contó además con la asistencia 
de gran parte del equipo que ha 
hecho posible la película. Se trata 
de su director, Joaquín Carmona, 
del actor principal ya menciona-
do y de Kike González.

Todos ellos, según han expli-

cado los responsables de las sa-
las, formaron parte de “un colo-
quio largo y muy intenso”. “Los 
invitados se fueron encantados 
y Fernando Tejero se hizo socio 
de los Cines. ¡¡Así que una gran 
noche!!”, afirmaron.

De este modo, y en lo que se 
refiere a los más pequeños, se ha 
previsto todos los días una pe-
lícula especial, siendo el horario 
a las 18.15 si es de lunes a vier-
nes y las 16.00 horas, si se trata 

de sábado y domingo. Los títulos 
previstos son, entre otros, ‘Vaini-
lla’, ‘Una familia de superhéroes’ 
y ‘La rebelión de los cuentos’.

Se proyectará también, tan-
to con pases doblados como 
en V.O.S., ‘Oppenheimer’, de 
Christopher Nolan, que trata 
sobre el físico que desarolló la 
bomba atómica. Se cuenta con 
actores tan conocidos como Ro-
bert Downey Jr. y Matt Damon, 
entre otros.

Acuerdo entre GREFA y Cruz Roja para realizar 
acciones de sensibilización medioambiental
l l  En Papel / Foto GREFA. El Gru-
po de Rehabilitación de la Fauna 
Autóctona y su Hábitat (GREFA) 
ha firmado un acuerdo de cola-
boración con Cruz Roja de la Co-
munidad de Madrid para realizar 
“acciones de intervención y sen-
sibilización” en materia medioam-
biental.

Así, según informan desde la 
ONG, cuyo hospital de fauna sal-
vaje está en Majadahonda, en 
el marco de este convenio “las 
actividades relacionadas con la 
educación ambiental tendrán 
como objetivo la sensibilización 
de colectivos mediante la visi-
ta a la sede de nuestra ONG de 
la mano de nuestros monitores 
cualificados del Equipo de Edu-
cación Ambiental de GREFA. El 
otro gran bloque de actividades, 

las relacionadas con en el área 
de salud, se desarrollarán a tra-
vés de la realización de eventos 
formativos como, por ejemplo, 
talleres”.

El acuerdo tiene una duración de 
un año. Respecto a las acciones 

MARCAJE DE MILANO REAL

Por otra parte, en lo que se refie-
re a iniciativas desarrolladas por la 
entidad medioambiental para pro-
mover la “reintroducción o reforza-
miento poblacional de fauna ame-
nazada”, se encuentra el marcaje 
con emisores GPS de siete pollos 
de milano real nacidos en la provin-
cia de Jaén. El presidente de GRE-
FA, Ernesto Álvarez, explica que el 
marcaje “supone todo un éxito”.

Indica que esta ave está catalo-
gada oficialmente como En peligro 
de extinción en la normativa sobre 
especies amenazadas, tanto a es-
cala estatal como en Andalucía.

Además, han presentado la cam-
paña de salvamento de aguiluchos 
ibéricos que alerta de “la delica-
da situación por la que atraviesan 
estas rapaces en la Comunidad”.

Publicado el listado 
de objetos perdidos 
depositados en la 
Policía Local

l l  P.E.P. La Policía Local ha publi-
cado una actualización del listado 
de objetos perdidos depositados 
en su sede. La mayor parte son 
bolsos, carteras con documenta-
ción, llaves de coche y teléfonos 
móviles.

Para la entrega de alguno de los 
que aparece en el listado, el ciuda-
dano que lo reclame deberá acudir 
a Policía Local, cuyas dependen-
cias están en la Carretera de Villa-
nueva del Pardillo, y aportar toda 
la documentación necesaria que 
justifique la propiedad del objeto.

Explican desde la Policía Local 
que antes de presentarse en las 
instalaciones “será necesario que 
llame por teléfono al 91 638 00 00 
(en horario de mañana) o mande 
correo electrónico a objetosper-
didos@majadahonda.org”.

previstas, puntualizan que serán 
llevadas a cabo por los volunta-
rios de Cruz Roja de la Asamblea 
comarcal de Majadahonda-Las 
Rozas en la sede de GREFA, o 
en la Asamblea Comarcal de Cruz 
Roja.
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Biblioteca, cámaras de vigilancia y Huerta Vieja

En Papel ha entrevistado a la nue-
va alcaldesa de Majadahonda. Lola 
Moreno ha recibido a este periódi-
co en su despacho para desgranar 
sus planes de legislatura. Moreno 
es consciente de que tiene muchas 
cosas por hacer, pero también tie-
ne cosas que arreglar. 

Y no estamos hablando de cosas 
menores, porque se trata de los 
dos proyectos estrella de la ante-
rior legislatura: la segunda biblio-
teca municipal y la instalación de 
cámaras de vigilancia en la ciudad. 

La nueva biblioteca retrasa su 
apertura porque es necesario ha-
cer unas obras que garanticen la 
seguridad de los usuarios. Este 
proyecto fue uno de los más im-
portantes de la legislatura, tanto 
en el fondo, como en la forma. En 
el fondo porque por fi n se daba 
respuesta a una de las principa-
les demandas de los vecinos que 

solo cuentan con una biblioteca 
en el centro de la ciudad, que no 
da abasto para cubrir las necesi-
dades de los estudiantes. Y en la 
forma porque se consiguió gracias 
a la colaboración del PSOE, que 
negoció con el Gobierno la venta 
del antiguo edifi cio de la Seguridad 
Social, del que se dijo que estaba 
en perfectas condiciones para en-
trar en funcionamiento. 

Una afi rmación que los técnicos 
han desmentido en su última visi-
ta. A los ocho millones de euros 
que costó el edifi cio, lo que fue 
muy criticado por el extinto partido 
de Ciudadanos, se le suma aho-
ra el coste de la reforma. Las 118 

cámaras de videovigilancia para 
el municipio también se retrasan. 
Ha sido necesario hacer ajustes, 
que van a obligar al Ayuntamien-
to a tener que enviarlo de nuevo a 
Delegación de Gobierno para que 
dé su visto bueno. 

Estos anuncios suponen una 
enmienda a la gestión anterior y 
trabajo extra para el nuevo equi-
po, que tiene otras urgencias que 
atender, como la construcción de 
la pasarela Roza San Martín o el 
programa de las fi estas. Por hacer 
(o por deshacer) también está la 
piscina del polideportivo de Huerta 
Vieja. En los próximos días, cono-
ceremos el informe defi nitivo con 
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MÁS NOTICIAS

Guía práctica para sacarle 

el máximo provecho a las 

rebajas de la mano de la 

OMIC | pág. 12

La policía presenta el 

programa ‘vacaciones 

seguras’ para custodiar 

las llaves de los vecinos 

| pág. 4

La nueva alcaldesa concede una entrevista a En Papel en la que revela que 

los servicios de inspección han detectado problemas en el edifi cio que hay 

que reparar | pág. 2

l Los técnicos ultiman un 

informe “concluyente” 

sobre Huerta Viejal Moreno también anuncia  

el retraso de las cámaras 

de vigilancia

Lola Moreno aplaza la apertura de 

la nueva biblioteca municipal

MÁS NOTICIAS

Formación 

deportiva de 

calidad

El Instituto Guzmán el Bueno 

aterriza en Majadahonda con 

ofertas educativas de grado 

medio y superior de FP enfo-

cadas al sector salud, nutrición 

y deporte. En Papel entrevista a 

Roi Álvarez, director del centro, 

que nos explica que el alumno 

podrá elegir entre hacer el curso 

online o presencial en las insta-

laciones del gimnasio Forus. La 

fi losofía de este centro educa-

tivo es la de formar e informar 

a los alumnos, con el apoyo de 

las empresas.  | pág. 12

El IEAvanzado despide el curso con 

un foro de inversión tecnológico

El Instituto de Emprendimiento Avan-

zado celebra una nueva ronda de 

financiación para los proyectos de 

emprendimiento que han pasado el 

proceso de selección de su herra-

mienta fi nanciera Knack Business An-

gels. Un encuentro marcado por la 

digitalización. 

Entre los proyectos estuvo Bob,

que es una startup que nos permite no 

perder de vista las maletas cuando nos 

vamos de viaje, gracias a sus etiquetas in-

teligentes que están conectadas por wifi .

 Innport ing también se some-

tió al jurado de inversores que se 

dio cita en la madrileña calle Tu-

ria. Esta APP concentra y conecta a 

transportistas con proveedores y clien-

tes y permite realizar todos los trámites 

de recogida y entrega de mercancías a 

sus clientes en el mismo portal. 

Del mundo del deporte conoci-

mos a Notrick. Un sistema que per-

mite plani f icar  e l  entrenamien-

to  de  sus  jugadores  de  páde l 

para disparar su rendimiento. | pág. 9
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Los mayores de 65 

años tienen una cita 

en los cines Zoco para 

disfrutar del cine por 

dos euros. | pág. 6

la decisión fi nal de si conviene de-
moler la instalación o si, por el con-
trario, es posible reparar el edifi cio. 

Ninguno de los dos informes que 
hemos conocido eran concluyen-
tes. Lo hemos dicho en estas mis-
mas páginas desde el momento en 
el que estalló el escándalo. Espe-
remos que el tercero no caiga en 
el mismo error. 

Huerta Vieja en particular y el de-
porte en general nos llevan al otro 
gran titular de la entrevista con Lola 
Moreno: la puesta en marcha de un 
plan director que actualice todas 
las instalaciones deportivas de la 
ciudad y que permita la construc-
ción de otras nuevas para dar servi-
cio a vecinos y deportistas, porque 
Majadahonda es una referencia del 
deporte en la Comunidad de Ma-
drid en muchas disciplinas: fútbol, 
baloncesto, rugby, vóley, hockey 
o patinaje.

No lo estropeen
Cuando ustedes lean este es-

crito, aún no habremos ido a vo-
tar. O sí. Ya saben que el voto 
por correo se ha disparado y 
las ofi cinas se han colapsado. 
¡No va a haber sacas para tan-
to voto precavido! Supongo que 
lo es (precavido) el elector que 
ha corrido a dejar su papeleta 
para irse de vacaciones con los 
deberes de ciudadano hechos. 

Los que saben (o dicen que 
saben) analizar las realidades 
políticas auguran una vuelta al 
bipartidismo tan denostado des-
de que en 2015 los salvadores 
de la patria irrumpieron en las 
plazas para invitarnos a un ha-

rakiri que, por fortuna, no nos 
ha abierto en canal. 

Muchos quisieran que Feijóo 
ganara como ganó Felipe Gon-
zález en 1982, pero los partidos 
no están como en los ochen-
ta. Aún, no. Si los que saben 
(o dicen que saben) aciertan, al 
PSOE le espera el desierto de 
una gestora, el trauma de un 
congreso y la buenaventura de 
un nuevo líder que tendrán que 
buscar en alcaldías olvidadas o 
vaya usted a saber dónde. 

Es decir, que aún no veremos 
ese bipartidismo sólido que ma-
nejó el país durante cuarenta 
años, desoyendo los síntomas 

de la calle. 
Tardará en llegar, pero si no 

lo estropean, resucitará y, por 
el camino, esquilará los nacio-
nalismos, independentismos y 
populismos de todo signo que 
tanto tiempo nos han hecho per-
der manoseando la Constitución 
y colocándonos en un escena-
rio que no resultó ser ninguna 
panacea. Al revés. 

Así que, si los que saben (o di-
cen que saben) han interpretado 
bien el sentir de este país, quizá 
estemos ante la última oportuni-
dad de pegar las cerámicas del 
jarrón roto entre unos y otros. 
No lo vuelvan a romper. 

Sonsoles Ónega
Periodista de Atresmedia

“EL 23J QUIZÁ 
ESTEMOS ANTE 

LA ÚLTIMA 
OPORTUNIDAD DE 
PEGAR EL JARRÓN 

ROTO ENTRE 
UNOS Y OTROS”
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l l  Marcos Yebra. David Molina y 
Omar Mena, bodegueros manche-
gos y Luis Quintín, perteneciente 
a IPEX, entidad del gobierno de 
Castilla-La Mancha para liderar la 
internacionalización de la región, 
protagonizaron un Martes del Em-
prendimiento del Instituto de Em-
prendimiento Avanzado, patroci-
nada por Iberdrola.

Se abordaron las problemáticas 
y las perspectivas de futuro del 
sector vitivinícola, un sector en 
constante innovación y empren-
dimiento.

David Molina es gerente de 
Bodegas Pedrueras, situada en 
Cuenca, una bodega formada por 
900 socios en régimen de coope-
rativa, que el propio David define 
como “una empresa para unificar 
los esfuerzos”.

Luis Quintín, que forma parte del 
IPEX, “pretende ayudar a las em-
presas manchegas a salir al exte-
rior con sus productos”. Quintín re-
cordaba que “Castilla -La Mancha 
cuenta con el 8% de la producción 
mundial de vino”. Sin embargo, 
subraya, la región manchega es 
una de las “grandes olvidadas”.

Omar Mena pertenece a Bode-
gas Gardel, una empresa familiar 
y privada que se dedica a los vinos 
ecológicos desde 2006, aunque 
a día de hoy se ven obligados a 

adaptar las fórmulas de sus caldos 
para ganar visibilidad entre públi-
co nuevo, como el de los consu-
midores más jóvenes. 

En este Martes del Emprendi-
miento con sabor a vino, Quintín 
aseguraba que “hay mucha oferta 
y hay que posicionarse”.

Molina recuerda que “hay que 
poner en valor a los viticultores, 
que tan dependientes son del cli-

“El sector vitícola es 
emprendedor por naturaleza”

ma”. 
Una de las grandes preocupa-

ciones del sector es el relevo ge-
neracional. Todos los asistentes 
estaban de acuerdo en que el pro-
blema es la rentabilidad, en defini-
tiva, “poder vivir de ello”. Para au-
nar todavía más fuerzas, se están 
poniendo en marcha cooperativas 
agroalimentarias, que agrupan va-
rias de ellas.

Hacer Creativo ‘diseña’ un nuevo 
Martes del Emprendimiento
l l  Marcos Yebra. Irene Rodrigo y 
Ana Frías, profesora y alumna del 
Centro Superior Hacer Creativo, 
especializado en moda y diseño 
gráfico en Zaragoza, protagoni-
zan una nueva edición del Martes 
del Emprendimiento del Instituto 
de Emprendimiento Avanzado, 
patrocinada por Iberdrola.

Ana Frías ha desarrollado un 
proyecto en el que a través de 
texturas, colores y formas nos 
acerca a los paisajes naturales 
de Aragón, que fue su fuente de 
inspiración para crear una co-
lección de ropa. Recuerda que 
“es una tierra desconocida, y a 
menudo nos olvidamos de lo na-
cional”. Su intención con esta 
propuesta es en gran parte di-
vulgativa, porque “uso la pasa-
rela, el desfile, para comunicar”, 

asegura la joven emprendedora, 
que ahora se está planteando el 
modelo de negocio, y cómo ha-
cer realidad y poder monetizar 
este proyecto.

Irene Rodrigo es la otra cara 
de la moneda y, tras mucha ex-

periencia trabajando para otras 
marcas, hace tres años, creó Ala-
ja, una startup que adapta la jo-
yería tradicional mediterránea. 
Junto a su compañera María, 
que lleva la parte creativa, Ire-
ne se ocupa del área empresa-
rial, creando un binomio con un 
equilibrio envidiable. 

Este equilibrio entre la parte de 
negocios y la creativa es funda-
mental para Irene, que lo plan-
tea “como algo necesario para el 
correcto funcionamiento de una 
empresa”. Rodrigo, que espera 
un futuro internacional para Ala-
ja, dejó patente por qué le gusta 
emprender: “Hago lo que me gus-
ta y pongo mis límites. Además, 
estoy rodeada de personas que 
me gustan y puedo disponer de 
mi tiempo”.

+ NOTICIAS

Nanodecal  busca 2,5 
millones de euros para 
dar el salto al mercado

Emprendimiento y Gestión 

de empresas de Diseño de 

Moda y Gráfico

La compañía que desarrolla un 

kit para detectar infecciones res-

piratorias causadas por super-

bacterias ha puesto en marcha 

una planta piloto en L’Hospitalet 

de Llobregat y espera alcanzar 

break even en 2028. Nanodecal 

se constituyó con una ronda se-

milla de 200.000 euros de Knack 

Business Angels.

Wilfredo Jurado, CEO del Insti-

tuto de Emprendimiento Avan-

zado, presentó el Programa Pro-

fesional de Emprendimiento y 

Gestión de empresas de Diseño 

de Moda y Gráfico. Una iniciativa 

del IEA para que aquellos dise-

ñadores y creadores que, no se 

deciden a dar el salto a empren-

der, adquieran los conocimientos 

necesarios para hacer de su idea 

una realidad. 

Instituto de Emprendimiento Avanzado

El IEA es la escuela de negocios pionera en España en formación, ‘mento-

ring’  y financiación de proyectos para los emprendedores. Está presente 

en Madrid, Barcelona, Zaragoza, Málaga, Bogotá y Miami. El consejo de 

administración está formado por Juan Claudio Abelló, presidente, Wil-

fredo Jurado, CEO, y Hugo Barceló, director de desarrollo corporativo.
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Llámanos al 636 062 167 o escríbenos a hola@auxers.com

Consultoría digital y de subvenciones

KIT DIGITAL

Hasta 12.000€ de ayuda
para tu negocio

¿Te ayudamos?

l l Marcos Yebra.  El Instituto 
de Emprendimiento Avanzado ha 
acogido la cuarta ronda de fi nan-
ciación de proyectos de empren-
dimiento que organiza su fi lial.

Knack Business Angels (KBA), 
la herramienta financiera que 
el Instituto de Emprendimiento 
Avanzado pone al servicio del 
ecosistema emprendedor, ha 
celebrado la cuarta ronda de fi -
nanciación. La startup que abrió 
la ronda fue Bob, de la mano de 
su CEO, Felix Campano. Una so-
lución para “no perder de vista 
nuestro equipaje” cuando nos su-
bimos a un avión. Y es que según 
ha revelado Campano “a los di-
rectivos de aerolíneas les impor-
ta cada vez más la experiencia 
que tengan los pasajeros con su 
equipaje”. 

Su planteamiento pasa desde 
hacer más sencilla la facturación 
de las maletas, pasando por un 
seguimiento del equipaje, tam-
bién con el uso de etiquetas inte-

La digitalización protagoniza el cuarto 

foro de Knack Business Angels

ligentes, como los AirTags, hasta 
el uso de toda la información re-
copilada, para ponerla al servicio 
de las aerolíneas. 

Después ha sido el turno de In-
nporting, presentada por su CEO, 
Lawan Barbakadze.

Esta startup, con tan solo 
un equipo de dos personas y 
100.000 euros de facturación 
en menos de un año, conec-
ta a los exportadores con los 
“transitarios” y se encuentra en 
constante expansión. La idea es 
sencilla aunar en un mismo siste-
ma herramientas de facturación, 
gestión, certifi cados digitales in-
ternacionales, seguimiento de 
mercancías e infi nidad de he-
rramientas para ahorrar cos-
tes, tiempo y dolores de cabeza. 
Todo dentro de una misma pla-
taforma 100% digital. Las prin-
cipales ventajas de esta startup

frente a la competencia son que 
trabajan con todo tipo de envíos, 
realizan analíticas con los datos 

recopilados y permiten el con-
trol de la facturación con la pla-
taforma, que brinda soporte en 
cada envío. 

El último turno ha sido para 
Norberto Rodríguez y su “pe-
queña startup”, Notrick, que ha 
creado junto a su amigo y tam-
bién entrenador de tenis y pádel, 
Jose Cuenca. Todo se basa de 
nuevo en el software, con una 
aplicación destinada a clubes, 
academias, jugadores profesio-
nales y alumnos del mundo del 
tenis y del pádel, pero Rodrí-
guez no descarta escalar esta 
aplicación a otras disciplinas. 
Este sistema permite planifi-
car metodológicamente la ver-
tical deportiva de las escuelas, 
analizar el rendimiento de los 
jugadores, organizar los entre-
namientos y grupos de trabajo 
y mejorar la experiencia de pa-
dres y alumnos. Hoy cuentan 
con 30 escuelas usando su apli-
cación y 17.854 usuarios.
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l l  Marcos Yebra. Gemma Izquier-
do, médico de Emergencias, y jefa 
de guardia de SUMMA 112, el ser-
vicio de emergencias sanitarias de 
la Comunidad de Madrid, respon-
de a las preguntas más frecuen-
tes durante estas fechas por las 
altas temperaturas.

TODOS CONOCEMOS LOS FAMOSOS 

GOLPES DE CALOR, PERO ¿QUÉ OTRAS 

CONSECUENCIAS SUELE TENER LA 

EXPOSICIÓN A ALTAS TEMPERATURAS?

La exposición a altas tempe-
raturas puede provocarnos una 
disminución de la capacidad de 
concentración y del rendimien-
to físico, irritabilidad y sensa-
ción de cansancio importante. 
Aparte de los síntomas que to-
dos conocemos, también pueden 
aparecer alteraciones en la piel 
como erupciones y quemaduras.

¿QUÉ ES LO PRIMERO QUE DEBERÍAMOS 

HACER SI SOSPECHAMOS QUE PUEDE 

ESTAR AFECTÁNDONOS EL CALOR?

Si estamos expuestos a altas 

El SUMMA aclara las preguntas más frecuentes 
sobre las altas temperaturas

temperaturas y/o sol intenso, lo 
primero sería retirarnos de esa 
sobreexposición colocándonos 
en un lugar fresco, ventilado e in-
tentar bajar la temperatura cor-
poral permitiendo la transpiración 
de la piel y bebiendo agua fresca.

¿CÓMO PODEMOS EVITAR LLEGAR A 

ESTAS SITUACIONES?

Hay que evitar salir a la ca-

lle si es posible en horas de 
máxima temperatura y, sobre 
todo, hacer ejercicio en esas 
horas. Cubrirse la cabeza con 
sombrero o gorra, ropas ligeras de 
colores claros y tejidos transpira-
bles, beber agua fresca de forma 
frecuente sin esperar a tener sed.
En los domicilios bajar las persia-
nas, favoreciendo la ventilación 
de la casa. 

¿CUÁLES SON LOS SECTORES DE LA 

POBLACIÓN MÁS VULNERABLES A LAS 

ALTAS TEMPERATURAS?

Los grupos de población mas 
vulnerables son las personas 
mayores y aquellas con patolo-
gía crónica, los niños pequeños, 
embarazadas, trabajadores que 
pasan muchas horas expuestos 
al sol, personas sin hogar y con-
sumidores de alcohol o drogas.

¿QUÉ ES EL AGOTAMIENTO POR EL 

CALOR?

El agotamiento por calor se re-
fiere a la sensación de debilidad 
extrema, agotamiento, dolor de 
cabeza, mareo, náuseas, taqui-
cardia etc que pueden producirse 
al estar expuesto a altas tempe-
raturas. Puede llegar a producir-
se una pérdida de consciencia.

¿ P U E D E N LO S M E D I C A M E N TO S 

AUMENTAR EL RIESGO DE TENER UNA 

ENFERMEDAD RELACIONADA CON EL 

CALOR?

Todos los pacientes que están 

polimedicados tienen mayor ries-
go de sufir complicaciones por las 
olas de calor.

¿ESTÁ AUMENTANDO EL NÚMERO DE 

PERSONAS ATENDIDAS POR LOS 

EFECTOS DEL CALOR LOS ÚLTIMOS 

AÑOS?

Aparentemente ha aumentado 
el número de personas atendidas 
por efectos del calor en los últi-
mos años .Probablemente exis-
ta un componente multifactorial: 
más olas de calor y más prolon-
gadas, población más envejecida, 
también mayor concienciación...

¿SE PUEDE REALIZAR ACTIVIDAD FÍSICA 

Se puede realizar actividad físi-
ca teniendo cuidado de las horas, 
la hidratación... Y las condiciones 
idóneas para evitarlo serían se-
guir los consejos de hidratacion, 
buscar la sombra, no hacer ejer-
cicio intenso en horas pico, comi-
das ligeras, tejidos ligeros, pau-
sas frecuentes en los trabajadores 
en la calle.

Cuatro meses de la IA del Hospital Puerta de Hierro
l l Marcos Yebra. La inteligencia 

artificial en las Urgencias del Hos-
pital Puerta de Hierro cumple cua-
tro meses, y hemos podido hablar 
con la doctora Rosa Capilla, coor-
dinadora de Urgencias del Hospital 
Puerta de Hierro y el doctor Miguel 
Cuchí, director médico y de Inno-
vación del mismo centro, para que 
nos cuenten cómo está siendo la 
experiencia y qué se espera de esta 
tecnología en un futuro.

Se trata de una herramienta que 

permite ordenar en tiempo real, 
gravedad, edad, diagnóstico, prio-
ridad y destino final de los pacien-
tes de urgencias. Todo esto, en un 
escenario de más de 500 interven-
ciones diarias.

La diferencia entre este sistema y 
otros, está en el uso de un lengua-
je humano y natural, en este caso 
más próximo al lenguaje médico, 
capaz de interpretar correctamente 
lo que se lee de los informes, notas 
clínicas, etc.

El doctor Miguel Cuchí nos cuen-
ta cómo  nació este proyecto: “La 
idea surgió como una posible so-
lución para poder plasmar diferen-
tes escenarios de demanda en un 
ámbito tan cambiante como es la 
urgencia. Además, algo que echá-
bamos en falta era conocer las en-
fermedades o patologías que se 
atienden en la urgencia en cada 
momento, lo que permitiría cono-
cer repuntes de enfermedades o 
situaciones no esperadas de for-

ma más precisa y precoz”.
Rosa Capilla explica qué datos 

está ofreciendo esta IA: “Ofrece 
datos asistenciales diarios en tiem-
po real, de motivos de consulta, 
rangos etarios, especialidades in-
volucradas, tiempos de estancia... 
Se analizan estos datos que pue-
den servirnos de apoyo, además 
de para saber lo que hacemos, 
cuándo lo hacemos y dónde, es 
una herramienta que nos guía en el 
itinerario de algunos proyectos es-

pecialmente importantes en nues-
tro servicio, como es la fragilidad 
del paciente mayor”.

Pese a lo maravilloso que pueda 
sonar, la doctora Rosa Capilla re-
cuerda que “nada puede sustituir 
el arte del oficio médico. Escuchar, 
explorar, estudiar y ver enfermos. 
Lo que puede aportar la IA ana-
lizando millones de datos reales, 
que proceden de personas, no ol-
videmos eso, es ser útil en la toma 
de decisiones”. 
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Llega la temporada de rebajas y la OMIC nos 
da algunos consejos para no caer en trampas 

Roi Álvarez, del CES Guzmán el Bueno: “Es 
imprescindible crear hábitos de vida saludables”

l l En Papel. Durante las próxi-
mas semanas, muchos esta-
blecimientos ofrecerán rebajas. 
Aunque en la Comunidad de Ma-
drid los comercios pueden esta-
blecerlas libremente en cualquier 
momento del año, tras las navi-
dades y a principios del verano 
son los dos periodos más habi-
tuales marcados en el calenda-
rio. La Gran Vía majariega, uno de 
los pocos centros de ciudad con 
gran actividad comercial local en 
la región, engalana sus escapa-
rates, y la OMIC y la OCU nos 
recuerdan nuestros derechos 
como sonsumidores.

Lo primero es que los productos  
con descuento deben haber for-
mado parte de la oferta habitual 
del establecimiento antes de las 
rebajas, y estos han de mostrar  
junto al precio rebajado  su precio 
original, o bien indicar de forma 

clara el porcentaje de la rebaja.
La calidad de los productos re-

bajados no puede diferenciarse 
en nada de la que tenían antes de 
estar rebajados; así, no pueden 
ofrecer productos reacondicio-
nados, por ejemplo.

La garantía y el servicio pos-
tventa es igual. En caso de que se 
establezcan condiciones espe-

ciales para el periodo de rebajas, 
como limitaciones en el medio 
de pago o en las devoluciones, 
los establecimientos están obli-
gados a indicarlo expresamente.

También es importante conser-
var el tiquet, que es indispensable 
para cualquier posible reclama-
ción, cambio, devolución, etc., 
pero cabe recordar que los esta-

blecimientos no están obligados 
a devolver el dinero, pese a que 
se suela hacer, sino que pueden 
hacerlo en forma de vale u otro 
artículo.

En las compras online, el con-
sumidor está especialmente pro-
tegido con 14 días naturales para 
devolver la compra si no te con-
vence.

Es importante no ir ha ciegas y 
hacer uso de los comparadores 
de precios, y elaborar una lista 
de lo que realmente necesitas, 
evitando caer en la trampa del 
consumo excesivo.

En muchas ocasiones, los pro-
ductos con mayor descuento es-
tán alejados de la altura de la vis-
ta.

l l En Papel. El director del  Cen-
tro de Estudios Superiores Guz-
mán el Bueno, Roi Álvarez, nos 
cuenta qué hace especial su fi-
losofía de estudios.

¿CÓMO DEFINIRÍA EL CENTRO DE 

ESTUDIOS SUPERIORES GUZMÁN EL 

BUENO? ¿CUÁL ES SU FILOSOFÍA?

Somos un centro de formación 
profesional oficial y homologado 
de especialidad en deporte, sa-
lud y actividad física, impartimos 
el Grado Medio TEGU, o nuevo 
TECO, así como los grados supe-
riores de TSEAS (nuevo TAFAD) 
y TSAF (fitness). 

Nuestra filosofía es la de for-
mar e informar a nuestros alum-
nos, con el apoyo de patronales 
y empresas, para que sean tra-
bajadores con los conocimientos 
más actualizados y demandados 
del sector.

¿QUÉ LO DIFERENCIA DE OTROS CENTROS 

DE FORMACIÓN PROFESIONAL?

La calidad formativa y especial-
mente la información del sector. 
Sabemos de primera mano lo que 
demandan las empresas y el sec-

tor deportivo y de la salud.
Igualmente, promocionamos la 

continuidad de los estudios tras 
la FP, bien hacia el grado supe-
rior o hacia la universidad, don-
de hemos sido el primer centro 
en ofertar la posibilidad de ob-
tener TSEAS+TSAF en 3 años o 
TSEAS+CCAFyD en 4 años.

¿CUÁL ES LA OFERTA EDUCATIVA?

Tenemos a elegir en formato 
100% presencial u online. 

Ofrecemos desde el grado me-
dio TEGU, técnico de Guía en el 
Medio Natural y de Tiempo Libre, 
orientado a alumnos con la ESO. 

Grado superior de TSEAS, técni-
co superior en Educación y Ani-
mación sociodeportiva. Grado 

Superior de TSAF, técnico supe-
rior en Acondicionamiento Físico.

Además de todo esto, tenemos 

unos acuerdos, algunos exclu-
sivos y otros pioneros, con las 
empresas formativas no regla-
das más prestigiosas del sector, 
que son las que demandan las 
empresas.

¿QUÉ ES LA METODOLOGÍA ‘LEVEL UP’?

Es sacar la mejor versión de 
cada uno de nuestros alumnos, 
mediante un mentor que ‘apadri-
na’ a cada alumno acompañándo-
le en su proceso no sólo formati-
vo ,sino madurativo y profesional, 
sacando lo mejor de cada uno de 
ellos en base a su madurez, for-
mación, aptitudes y actitudes. 
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l l  Marcos Yebra / Fotos Proyecto 

Un@+. Antonio Rodríguez, coordi-
nador del ‘Proyecto Un@+’, de la 
fundación del Rayo Majadahon-
da, nos cuenta cuál fue el germen 
de este proyecto “de película”.

“Este proyecto surge con la emi-
sión de la película ‘Campeones’, 
hace 5 años, en los cines Zoco, 
y ahí surge la idea de “¿por qué 
no montamos un proyecto similar 
con el fútbol sala?”. Luego vino 
la pandemia, se queda todo un 
poco paralizado, y hace dos años 
es cuando decidimos retomarlo. 
Hablamos con la fundación del 
Rayo Majadahonda y hablamos 
con el Colegio Virgen de Lourdes, 
porque es un colegio para niños 
con discapacidad intelectual y a 
donde dirigirnos para hacer ese 
primer equipo”, contaba orgullo-
so Antonio Rodríguez.

“Llegaba el mes de septiem-
bre, teníamos que matricular el 
equipo y al club en FEMADDI, 
la Federación para Deportistas 
con Discapacidad Intelectual. El 
colegio Virgen de Lourdes se lo 
transmite a los padres y empe-
zamos a recibir niños y niñas o 
padres interesados en que sus 
hijos jueguen al fútbol sala. Fue 
hace dos años, partimos prác-
ticamente de siete niños, y ter-
minamos el año con quince. El 
año anterior, esos mismos quin-
ce repitieron y hemos terminado 
este año ya con treinta y dos, y 
el objetivo del año que viene es 
tener cincuenta, el año pasado 
teníamos dos equipos y el año 
que viene queremos tener cua-
tro equipos de fútbol sala”, ter-
minaba de explicar Antonio Ro-
dríguez.

Le preguntamos acerca de los 
valores del deporte y de por qué 
estos niños los parecen tener más 
presentes, a lo que Antonio Rodrí-
guez aclara: “Porque ellos los tie-
nen. Los que no tenemos los valo-
res somos nosotros. Pero ellos sí 
que son niños de verdad. Ellos ce-
lebran cada gol, como tú habrás 
visto, casi con el equipo contra-

El Proyecto Un@+ reta a la Kings League para ganar visibilidad

gan a más niños, incluso de fuera 
de Majadahonda. 

Entrenan dos veces por sema-
na, y juegan todos los fines de 
semana, 

Además, para conseguir mayor 
visibilidad, pretenden retar a la 
Kings League, como confesaba 
Antonio: “He visto que a Ibai Lla-
nos, aparte de los equipos mas-
culinos y ahora el femenino, yo 
creo que le faltaba el de la disca-
pacidad. Creo que es bueno, no 
solamente por nuestros chicos, 
sino por el resto de los equipos y 
el resto de los chicos que están 
jugando en ligas como las que 
organiza FEMADDI, estos chicos 
tienen que tener una visibilidad, 
una visibilidad adicional. 

También hemos tenido la oca-
sión de hablar con los entrena-
dores, y preguntarle a uno de 
ellos, Pablo Pelluz, cuáles son 
las diferencias  entre un equipo 
formado por niños con disca-
pacidad y otros equipos, y nos 

rio. Y cuando un niño hace la zan-
cadilla a otro y se cae, lo primero 
que hace es ir a por él, levantarle 
y pedirle perdón. A mí, por ejem-
plo, me dicen ‘estás gordo’ y te lo 
dicen de corazón. Son naturales 
y son niños de verdad, niñas de 
verdad, ¿no? Ten en cuenta que 
ellos han empezado jugando con 
niños que no tenían discapacidad 
y que según van creciendo  los 
van discriminando”. 

El ‘Proyecto Un@+’ es una opor-
tunidad “para poder entrenar con 
otros niños, para jugar con otros 
niños... Por eso se llama Proyecto 
Uno Más, porque es un entrena-
miento más, un equipo más, un 
jugador más”.

Este año han contado con dos 
entrenadores, Víctor y Pablo, que 
tienen, aparte de formación en 
fútbol sala y como monitores, la 
tienen también en educación es-
pecial. 

“Eso no lo tiene cualquiera. Tie-
ne que ser más niñero que entre-
nador. Esa empatía que tienen y 
esa comprensión. Que no todo 

el mundo tiene el amor por es-
tos niños. 

Los equipos son mixtos y de 
edades dispares, porque lo im-
portante para ellos “es el juego 
y no la competición”.

Están abiertos, como escuela 
municipal, a abrir esta iniciativa 
a otras disciplinas, como balon-
ces o fútbol 11. 

Echan de menos tener más difu-
sión, y gracias al boca a boca lle-

contaba que     “un equipo de 
personas sin discapacidad es 
algo muy común y muy fácil de 
ver, sin embargo un equipo de 
niños con discapacidad es algo 
único ya que no se ve en cual-
quier club o ciudad. Es un en-
trenamiento igual a otro equi-
po prácticamente pero con sus 
adaptaciones en algunos casos. 
Al fin y al cabo son un equipo 
más,pero ellos hacen que esto 
sea más que fútbol.

Pero no nos podíamos olvidar 
de los ‘campeones’ de todo esto 
y quisimos saber que significa el 
“Proyecto Un@+’ para ellos.

Jose María, el portero, lo tiene 
claro: “Es emocionante, porque 
estoy orgulloso de mis parado-
nes y de mis compañeros, que 
me ayudan a defender la portería.
Tengo muchos amigos y me en-
canta entrenar. Y quiero mucho 
a mis entrenador”.

Nicolás recomienda a otros ni-
ños y niñas que se apunten a ini-
ciativas como esta “porque es lo 
mejor de todo. Disfrutar con los 
amigos y reírnos de todo”.

Para Guillermo, lo más impor-
tante es “superarme a mi mis-
mo y ayudar a mis compañeros 
a que mejoren, y lo recomiendo 
porque me lo paso muy bien con 
mis compañeros y lo pasarán muy 
bien si se apuntan”.

Recientemente, se ha anuncia-
do en redes sociales una segunda 
entrega de la película ‘Campeo-
nes’, aunque los chicos y chicas 
del ‘Proyecto Un@+’ seguro que 
tienen muchas más temporadas 
por delante.



DEPORTESEN PAPEL
NÚMERO 29/JULIO 2023 15

VISITA 

NUESTRA WEB

IGORAMENMADRID IGO RAMEN

C
H
U
A
N
·CURRY·M

IS
O
·T
O
NK

OTSU ·

¡TU MOMENTO 
JAPO CON NUESTRO 

RAMEN KIT 
EN CASA!

l lMarcos Yebra / Foto Rayo 

Majadahonda. La temporada de 
fi chajes lleva menos de un mes 
abierta y el Rayo Majadahonda ha 
fi rmado con siete jugadores, cua-
tro centrocampistas, dos defensas 
y un delantero, para que defi endan 
los colores del club majariego la 
próxima temporada. 

Hasta el momento, el centro del 
campo es el que más fi chajes ha 
recibido con la primera incorpora-
ción al club majariego esta tempo-
rada estival, Álvaro Arnedo. 

El centrocampista logroñés llega 
para la temporada 2023/24, ha-
biendo pasado por el UD Logro-
ñés o por Segunda División B con 
el Portugalete. Fran Reguera tam-
bién reforzará el centro del cam-
po majariego: criado en las cate-
gorías inferiores del CD Leganés, 
ha pasado por el CF Talavera en 
Segunda División B.

La otra incorporación al centro 
del terreno de juego es el madri-
leño Raúl Tavares, formado en las 

categorías inferiores del Getafe, 
pasando por el Racing Ferrol y el 
Cornellá.

La última incorporación a es-
taárea es el asturiano Pablo Pé-
rez, recién llegado del Bengaluru, 
de la Super Liga India. 

También se suman dos defen-
sas: el madrileño Sergio Cama-
cho, formado en canteras como 

El Rayo Majadahonda refuerza el 
equipo y apuntala el centro del campo

las del Real Madrid o Villarreal, lle-
ga desde el Leganés B; y el cán-
tabro Diego Ceballos, formado en 
las categorías inferiores del Racing 
de Santander, llega desde el Mul-
tiaventura.

El valenciano Hugo Esteban 
será el nuevo ariete del Rayo Ma-
jadahonda, llegando desde el CDA 
Navalcarnero.

l l  En Papel. Jaime Amaya Mala-
pote dejó patente desde muy pe-
queño su afi ción por el deporte, 
montando en bici con tan solo 
dos años. 

Este año ha tenido una tempo-
rada increíble, convirtiéndose en 
el máximo anotador de Madrid, y 
sobre todo como campeón de la 
comunidad con el equipo de Ma-
jadahonda.

Empezó a jugar al basket en el 
CBM con 5 años. En su afán por 
superarse, incluso en los entrena-
mientos es el primero en llegar y 
el último en irse y nunca se pier-
de un entrenamiento o un partido.

Y es que todo buen benjamín de 
cualquier disciplina, no solo prac-
tica cuando un entrenador se lo 
pide; en el caso de Jaime, su her-
mano Mateo se encarga de que 
no deje el balón ni un segundo.

El  trabajo de estos años ha dado 
su fruto esta temporada, conquis-
tando por primera vez para el CBM 
un título de mini basket mascu-

lino, llevando al benjamín a ser 
campeones de Madrid con 545 
puntos, con 27 de media por par-
tido. En la semifi nal metió 47 pun-
tos. Fue máximo anotador, con 
19 puntos, en la fi nal. También 
ha sido el máximo anotador de 
Madrid en una categoría supe-
rior 2013, con 503 puntos, 23 de 
media, llevando a su equipo has-
ta los playoffs. También jugó con 
el 2012, 2 años mayores que él, 
con 16,4 puntos de media. Jaime 
está seleccionado por la federa-
ción madrileña del 2013 siendo el 
único niño de 2014.

Jaime Amaya, 
estrella junior 
del baloncesto 
majariego
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